

Viernes 12 de septiembre de 1986

LA NACION

Se recordó en Buenos Aires la caída de Allende

Al cumplirse trece años del derrocamiento de Salvador Allende, residentes chilenos en la Argentina -entre ellos numerosos exiliados políticos- realizaron desde la madrugada hasta el mediodía de ayer una manifestación frente a la Embajada de Chile en Buenos Aires, en repudio del régimen del general Augusto Pinochet.

El acto fue organizado por la Unión de Mujeres Exiliadas Chilenas (Umehc), y contó con la adhesión de organizaciones de derechos humanos, estudiantiles y juveniles de los partidos políticos argentinos.

A la medianoche del miércoles cerca de 200 personas se congregaron frente a la sede diplomática del país trasandino, ubicada en Tagle y Figueroa Alcorta, encendieron velas e hicieron un minuto de silencio en memoria de los caídos desde la implantación del gobierno militar en Chile.

Para la prevención de eventuales disturbios, efectivos de la policía -apoyados por tres carros de asalto- instalaron un vallado frente a la embajada, aunque en ningún momento se produjeron incidentes.

La presidenta de Umehc, Mila Paredes, señaló a un cronista de LA NACION que "al cumplirse trece años de la traición de Pinochet al pueblo chileno,

hacemos este acto en repudio de la dictadura, como reclamo de la vuelta a la democracia y que se permita el regreso de los exiliados".

Agregó que "por razones económicas o políticas han debido refugiarse en la Argentina más de 700.000 compatriotas míos, y todos ellos desean una democracia tan bella como la que tienen ustedes".

La manifestación se extendió por espacio de trece horas -"una por cada año de la dictadura", según los organizadores- y a ella concurrieron, para expresar su solidaridad, artistas y cantantes, entre ellos Chany Suárez, Patricio Contreras, Leonor Manso y el conjunto De Los Pueblos.

En los árboles situados frente a la embajada se colocaron banderas del país hermano y carteles con las leyendas "Chile libre" y "Basta de dolor".

No había banderas partidarias y en el piso se dibujaron las siluetas con los nombres de algunos de los desaparecidos durante el gobierno actual de Chile.

En el Luna Park

A manera de recordación por el decimotercer aniversario del derrocamiento y muerte del presidente chileno Salvador Allende, partidos políticos y organi-



Exiliados chilenos y adherentes protestan frente a la embajada chilena en Buenos Aires

(Foto de Augusto Arturi)

zaciones defensoras de los derechos humanos iniciaron, poco antes de las 20.30 de anoche, un acto en el Luna Park.

El recinto, al cierre de esta edición, se encontraba colmado y un numeroso grupo de personas pujaba por entrar en el edificio, donde actores y cantantes leyeron poesías y textos en memoria del extinto jefe de Estado trasandino.

Entre otros, intervinieron Luis Bran-

dóni, Leonor Manso, Patricio Contreras y el cantante Horacio Guarani.

En cuanto a los políticos concurrentes, se consignó la presencia del diputado Eduardo Vaca (PJ), Néstor Vicente (PI), Hugo Piucill (UCR), el premio Nobel de la Paz y titular del Servicio de Paz y Justicia, Adolfo Pérez Esquivel, Athos Fava y Fernando Nadra (PC), Luis Zamora y Marcelo Parrilli

(MAS) y una delegación de las Madres de Plaza de Mayo.

En el centro del escenario se había colocado una imagen de Allende y un cartel con la leyenda "Fuera Pinochet".

También se vieron estandartes de la Comunidad Homosexual Argentina, del Frente Patriótico Manuel Rodríguez (con un fusil como emblema) y de varias agrupaciones políticas locales.